
S e k r e t a r i a t 

iïfrfe/J fâ» -h. jß. JU/ lür Fragen des Schuman-Plans 

*J[^ Bonn, 6. J u l i ^ 9 5 0 

Herr Blankenhorn tJjfXlte mir heute morgen t e l e f o n i c i aus P a r i s 
über den Stand der/^ctoumanplan-Verhandlungen folgendes mit: 

1) Die sachliche A r b e i t i n den Ausschüssen habe gestern begon
nen. Es s e i zu erwarten, deß die Ausschüsse etwa 10-14 Tage 
benötigten, um die einze l n e n Probleme durchzuberaten. Wesent
l i c h e Entscheidungen seien vorläufig n i c h t zu t r e f f e n . Ss 
s e i daher auch n i c h t e r f o r d e r l i c h , daß die Delegation i n den 
nächsten 14 Tagen zur B e r i c h t e r s t a t t u n g nach Bonn komme. Die 
Tage vom 14. - 16. J u l i seien p r a k t i s c h v e r h a n d l u n g s f r e i , w e i l 
der französische N a t i o n a l f e i e r t a g am 14. auf einen F r e i t a g 
f a l l e . Er, Blankenhorn, habe die A b s i c h t , i n diesen Tagen 
nach Bonn oder nach dem Bürgenstock zu kommen, um dem Herrn 
Bundeskanzler einen Zwischenbericht zu e r s t a t t e n . 

2) Große Sorge b e r e i t e ihm die Frage der Angleichung der Kohlen
p r e i s e , die von der Ruhrbehörde i n den nachstenTîagen entschie
den werden s o l l e . Er habe deswegen eingehend mit Min. Blücher 
i n P a r i s gesprochen. Nach Auffassung der Dele g a t i o n s e i es 
für die Verhandlungen außerordentlich störend, wenn jetzt i n 
der Ruhrbehörde e i n Beschluß gefaßt werde, i n dem die deutsche 
Vertretimg i n der Ruhrbehörde zwangsläufig gegen d i e A n g l e i 
chung der Kohlenpreise stimmen müsse; Außerdem würden w i r mit 
der A n g l e i c h u n g der Kohlenpreise eines unserer wesentlichen 
Pfänder für d i e Verhandlungen auf dem Gebiete der Kohle v o r 
z e i t i g aus der Hand geben. E r , Blankenhorn, habe daher g e s t e r n 
mit dem Ka b i n e t t s c h e f von Schuman, Herrn C l a p p i e r , eingehend 
über diese Frage v e r h a n d e l t . C l a p p i e r habe den V e r m i t t l u n g a -
vorschlag gemacht, daß von der Ruhrbehörde nur eine r e i n 
p r i n z i p i e l l e Erklärung über die Notwendigkeit der Angleichung 
von Inlands- und Exp o r t - K o h l e p r e i s e n abgegeben werde. Nach 
Auffassung der D e l e g a t i o n s e i d i e s e r Vorschlag durchaus an
nehmbar. Hin. Blücher habe jedoch e r h e b l i c h e Bedenken, w e i l 
denn die Gefahr bestände, daß von den A l l i i e r t e n d i e s o f o r 
t i g e Ausführung d i e s e r p r i n z i p i e l l e n Erklärung v e r l a n g t werde. 
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e r 
zu 

tm Min. Blücher gebeten, noch heute wegen d i e s 
Frage mit Außenminister Schuman oder H e r r n C l a p p i e r 
s prechen. H e r r Blücher s e i zu d i e s e r Aussprache b e r e i t 
und e r , B l a n k e n h o r n , h o f f e , daß Mia. Blücher a U f Grund 
des E r g e b n i s s e s d i e s e r Besprechung i n d e r Lage s e i , 
s e i n e Bedenken zurückzustellen. 

Die D e l e g a t i o n i n P a r i s könne s i c h des Gefühls n i c h t 
erwehren, daß h i n t e r d e r A b s i c h t d e r Ruhrbehörde, die 
K o h l e n p r e i s e a n z u g l e i c h e n , bestimmte W i r t s c h a f t s k r e i s e 
der B e n e l u x - S t a a t e n und P r a n k r e i c h s ständen, d i e e i n 
I n t e r e s s e d a r a n hätten, d i e Schumanplan-Verhandlungen 
zu stören. 

H i e r m i t 
dem H e r r n B u n d e s k a n z l e r v o r g e l e g t . 

j i t dsUHJAJ^^ 


